
Договоры о принятии в состав 
РФ четырех новых субъектов - 
Донецкой и Луганской Народных 
Республик, Запорожской и Хер-
сонской областей подписаны в 
пятницу в Кремле президентом 
РФ Владимиром Путиным и руко-
водителями этих регионов.

Церемония подписания дого-
воров состоялась в Георгиевском 
зале Большого Кремлевского Двор-
ца. Свои подписи под документами 
поставили Денис Пушилин (ДНР), 
Леонид Пасечник (ЛНР), Евгений 
Балицкий (Запорожская область), 
Владимир Сальдо (Херсонская 
область).

С 23 по 27 сентября в ДНР и 
ЛНР, а также в Херсонской области 
и на освобожденных территориях 
Запорожской области состоялись 
референдумы о вхождении регионов 
в состав России. Подавляющее боль-
шинство проголосовавших граждан 
высказались «за».

После подписания договоров их 
текст будет направлен в Конститу-
ционный суд для определения соот-
ветствия основному закону России, 
после чего на их основе составят 
проект закона о присоединении 
новых территорий. Его предстоит 
ратифицировать верхней и нижней 
палатам российского парламента, 
затем закон подпишет президент, и 
документ вступит в силу.

Подписанные договоры подраз-
умевают образование в составе Рос-
сии новых субъектов и изменения ста-
туса границ ДНР, ЛНР, Херсонской и 
Запорожской областей — их границы 
становятся государственными грани-
цами Российской Федерации.

События прокомментировал 
Председатель ЦК КПРФ, Руководи-
тель фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе Г.А. Зюганов:

- Для нас принципиально важно, 
чтобы сейчас на местах понимали, 
что вчера мы были рядом и под-
держивали Донбасс и Новороссию, 
а сегодня мы уже вместе. Отсюда - 
нужно максимально менять социаль-
но-экономическую политику, чтобы 
более эффективно работали все 
предприятия, чтобы они укрепляли 
связи с трудовыми коллективами 
этих четырех важнейших регионов, 
которые вошли в Россию.

Там мощная экономика, хорошие 
предприятия, квалифицированные 
кадры, там умеют трудиться на зем-
ле. К нам пришли наши друзья, наши 
русские люди, наши соотечественни-
ки, которые вернулись на Родину и 
требуют сейчас изменения политики 
везде и всюду, от школ и детского 
сада до трудовых коллективов. Рус-
ский мир восстанавливается!

Одна из задач, которые ставил 
президент, это спасение и сохране-
ние Русского мира, борьба с нациз-
мом, стремление и решимость не 

дать американским глобалистам и 
дальше расшатывать планету. Они 
ведут, по сути дела, против нас 
гибридную войну. Поэтому требуется 
максимальная мобилизация наше-
го духа, экономики, производства, 
образования, науки. А ещё нам необ-
ходима сплочённость. Потому что мы 
ведём борьбу за правое и праведное 
дело.

Нам также необходимо сейчас 
все сделать, чтобы обезопасить 
людей от этих налетов, обстрелов и 
прочего. И для этого есть все необ-
ходимое. Надо парализовать пун-
кты управления, начиная с Киева и 
заканчивая теми подразделениями, 
которые обстреливают сейчас даже 
мирные колонны. И - парализовать 
транспортные магистрали, которые 
позволяют им подвозить тяжелую 
технику и орудия.

Надо более эффективно вести 
военные действия против этого 
нацистско-бандеровского, фашист-
ского режима. Необходимо также 
максимально усилить поддержку 
наших ребят, которые сражаются на 
передовой, и их семей.

Но, вместе с тем мы понимаем, 
что это радость со слезами на глазах. 
И надо, чтобы слез было как мож-
но меньше. Да, праздник большой, 
исключительной важности, но надо 
делать шаг вперед, к победе!

Пресс-служба ЦК КПРФ
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Добро пожаловать в Россию!Добро пожаловать в Россию!

11 сентября завершилась избира-
тельная кампания 2022 года. Обо-
стрение системных противоречий 
капитализма и новый виток противо-
стояния с Западом предопределили 
её проведение на фоне военно-
мобилизационных мер.

КПРФ активно поддержала специ-
альную военную операцию на Украине, 
исходя из её значения в борьбе с неофа-
шизмом, противодействии натовской 
агрессии и защите русского населения 
Донбасса от геноцида. Однако предста-
вители власти использовали ситуацию в 
своих интересах, стремясь трактовать 
итоги голосования как форму доверия 
избирателей президенту и «Единой Рос-
сии». С целью демонстрации прочности 
политической системы совершенно нео-
боснованно был задействован широкий 

круг административных, полицейских и 
пропагандистских ресурсов.

Выборы-2022 показали, что руковод-
ство «Единой России» и вся чиновная 
рать поставили свои узкокорпоративные 
интересы выше интересов общества и 
государства. Как следствие, избира-
тельная кампания не соответствовала 
главной национальной задаче – стиму-
лировать выход страны из системного 
кризиса, найти пути преодоления острей-
ших проблем, гарантировать устойчивое 
развитие России, сплотить её многона-
циональный народ перед нарастающими 
внешними и внутренними угрозами. И это 
при том, что уже совершенно очевидно: 
без справедливости и социализации 
общественной жизни, без смены эконо-
мического курса обновление жизни стра-
ны невозможно.

Вместо развёртывания широкого 

политического диалога многие предста-
вители власти на местах развязали про-
тив КПРФ политико-информационную 
войну. Грязная избирательная кампания 
2022 года не повысила доверие граждан 
к политической системе. Активистам и 
сторонникам КПРФ удалось зафикси-
ровать свыше 2,5 тысяч разнообразных 
нарушений. Наиболее вопиющие из них 
выявлены в Краснодарском и Примор-
ском краях, Омской и Новгородской 
областях, в российской столице. В ЦИК 
и Генпрокуратуру направлено более 
ста жалоб и заявлений. Возбуждено 
несколько уголовных дел. Повсемест-
ным нарушением стало несоблюдение 
прав кандидатов, членов избирательных 
комиссий и наблюдателей. Значитель-
ному числу наших авторитетных и дея-
тельных товарищей просто не позволили 
принять участие в выборах, не регистри-

руя их, либо снимая с дистанции под 
надуманным предлогом через судебные 
решения. Так, из 926 наших кандидатов в 
Москве до дня голосования дошли толь-
ко 774 человека.

Кандидаты и агитаторы КПРФ под-
вергались преследованиям, запугивани-
ям и даже избиениям. В Свердловской 
области неизвестные лица нанесли 
тяжкие телесные повреждения агитато-
рам Александра Ивачева – кандидата на 
должность губернатора. В Москве прямо 
у здания управы Северное Измайлово 
был жестоко избит кандидат в депутаты 
Сергей Бурцев.

Чтобы отобрать часть голосов у КПРФ 
по устоявшейся пагубной «традиции» в 
бюллетени для голосования включались 
откровенно фальшивые организации и их 
представители. Такие образования, как 
«Коммунисты России» и «КПРФ – Ком-
мунисты Столицы», выдвинули в Москве 
643 кандидата в депутаты. Это жульни-
чество имело предельно циничную цель 
– обмануть избирателей и помешать их 
полноценному гражданскому выбору. Во 
многих регионах страны политтехнологи 
власти использовали выдвижение спой-
леров-однофамильцев. Только в столице 
России в пику кандидатам от КПРФ были 
зарегистрированы 62 человека с такими 
же фамилиями.

Продолжение на стр.2
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честные выборы без насилия и произвола! честные выборы без насилия и произвола! 

С днем учителя!
Этот замечательный праздник совсем неслу-

чайно так значим для всего нашего общества. И, 
конечно же, он имеет особенное значение для 
каждого, кто выбрал непростую, но исключитель-
но благородную профессию – формировать наше 
будущее.

Труд учителя — великая миссия. В школьные 
годы закладываются не только азы знаний. Имен-
но в это время формируется личность человека, 
его мировоззрение, принципы и нравственный 
стержень. От профессионального опыта и граж-
данской позиции педагога напрямую зависит 
то, каким вырастет новое поколение, с какими 
устремлениями войдёт оно в большую жизнь и 
какой след оставит на земле.

У России есть великий опыт и мощный потен-
циал, чтобы вернуть своей школе советские каче-
ство и доступность, возродить высокий статус 
учительской профессии. Нам вместе под силу 
воплотить жизненно важный принцип: образова-
ние — для всех! Опираясь на достижения Кон-
стантина Ушинского, Антона Макаренко, Василия 
Сухомлинского и других подвижников и творцов, 
мы сможем восстановить роль школы как храма 
знаний, учительницы жизни и воспитательницы 
истинного гражданина своей Родины!

Успехи педагогов раскрываются через дости-
жения их учеников. И в этот праздничный день мы 
обязуемся сделать всё возможное, чтобы чинов-
ники прекратили «топить» российского учителя в 
бумажной волоките и не мешали ему поддержи-
вать своих воспитанников в движении к открыти-
ям, достижениям и рекордам. 

Со всей искренностью благодарю вас за жиз-
ненную мудрость, огромное терпение и предан-
ность своему делу.

От всего сердца желаю крепкого здоровья, 
счастья и благополучия вам, вашим родным и 
близким, вашим ученикам и воспитанникам!

Геннадий ЗЮГАНОВ,  
Председатель ЦК КПРФ
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Агитационные материалы кандида-
тов-коммунистов нередко запрещались 
к распространению. Та информационная 
продукция, которую удавалось разме-
стить на рекламных конструкциях, зача-
стую портилась и уничтожалась. Такого 
рода нечистоплотные приемы «соперни-
чества» в массовом порядке фиксирова-
лись в Карелии и Удмуртии, Краснодар-
ском крае и Свердловской области.

Вызывающий характер приобрело 
бесконтрольное голосование на дому. В 
нарушение всех правил и процедур оно 
проводилось без реестров. В Пензен-
ской области таким способом «выразили 
свою волю» около 30% избирателей, а в 
отдельных районах – до 50%. Аномально 
высокая доля голосовавших дома зафик-
сирована в Тамбовской и Рязанской 
областях, Республике Северная Осетия. 
При этом наблюдателям от КПРФ чини-
лись всевозможные препятствия при 
проведении выездов членов УИК для 
участия в организации надомного голо-
сования.

Серьезным нарушением как избира-
тельного законодательства, так и прав 
человека стало массовое принуждение к 
участию в досрочном голосовании работ-
ников бюджетной сферы. Такие факты 
многократно фиксировались в Красно-
дарском крае и Саратовской области. 
Откровенный произвол чинился в круп-
нейшем промышленном центре Сибири – 
Омске. Потерпев здесь неудачу на выбо-
рах в Государственную Думу, власть 
пошла на беспрецедентные нарушения. 
Выборы оказались предельно грязными, 
попирающими все нормы и правила. Кам-
пания носила уголовно-криминальный 
характер. Настаиваем на немедленном 
создании комиссии Центризбиркома по 
расследованию этих преступных по сво-
ему характеру действий.

Явочным порядком в ранг новой 
«нормы» на прошедших выборах возве-
дён отказ от ознакомления наблюдате-
лей со списками избирателей. Широко 
использовался запрет осуществлять 
видеосъёмку на избирательных участ-
ках. В Удмуртии невесть откуда появля-
лись неучтённые бюллетени в урнах для 
голосования.

Вал нарушений при проведении 
выборов множится. Со всем цинизмом 
проявили себя «новации» последних 
лет – двух-трехдневное и дистанционное 
электронное голосование. Их навязы-
вание создаёт основу для новых видов 
фальсификаций. Массовым явлением в 
ходе организации многодневного голо-
сования становится вскрытие сейф-
пакетов и подмена бюллетеней.

Дистанционное электронное голосо-
вание (ДЭГ) вновь выявило невозмож-

ность установить достоверность его 
результатов. Это означает, что к множе-
ству прежних нарушений добавляются 
новые «технократические фальсифи-
кации». Одна из них – технология элек-
тронного списка избирателей в Москве. 
Использование данной методы, по сути, 
исключает контроль за списками изби-
рателей как силами наблюдателей, так и 
самими членами УИК.

Навязывание гражданам разного 
рода цифровых технологий при органи-
зации голосования создаёт почву для 
фактической ликвидации выборов в 
России. Их участники лишаются всякой 
возможности точно оценивать и про-
цент голосовавших, и число поданных 
голосов. Формируются условия для 
невиданных фальсификаций. У граждан 
отнимают всякое доверие к избиратель-
ной системе, провоцируя массовое воз-
мущение и разрушая надежду на обще-
ственное единение и стабильность

В целом большинство региональных 
и местных отделений КПРФ отмечают 
тотальное использование администра-
тивно-полицейского и информацион-
но-пропагандистского ресурса в ходе 
проведения выборов. Однако, вопреки 
массовому жульничеству и давлению 
на граждан, наша партия сохранила, а в 
ряде случаев и увеличила достигнутый 
ранее уровень доверия.

От имени Центрального Комитета 
КПРФ искренне благодарим всех, кто 
поддержал нас и наших союзников на 
просторах нашей страны – от небольших 
сёл до российской столицы. Благодаря 
вашему принципиальному выбору Ком-
партия вновь уверенно подтвердила, 
что является ведущей оппозиционной 
силой, составляет реальную альтерна-
тиву проводимой политике и предлагает 
убедительную программу возрождения и 
развития России.

КПРФ одержала ряд убедительных и 
ярких побед. Существенно укрепилась 
наша фракция в парламенте Северной 
Осетии. Её состав вырос с 5 до 9 депу-
татов. Виталий Матюха избран на третий 
срок главой Усольского района Иркут-
ской области, где расположено лучшее 
народное предприятие. Есть все осно-
вания поздравить Александра Анидало-
ва, Владимира Есипова, Ольгу Лубкову 
и Сергея Шитова, в сложной борьбе 
одержавших победы в одномандатных 
округах на выборах в Саратовскую 
областную Думу. Повсеместно имея 
своих представителей в органах власти 
и местного самоуправления, КПРФ про-
должит уверенно отстаивать интересы 
трудящихся, молодёжи и ветеранов.

В период проведения выборов 
отделениями КПРФ проделана важная 
политическая работа. Была развёрнута 
пропаганда программных документов и 

материалов партии – «Десять шагов к 
власти народа», «Двадцать неотложных 
мер для преображения России», «Про-
грамма Победы». Проведено множество 
встреч с избирателями. Массовыми 
тиражами распространена агитационная 
продукция. Коммунисты вновь предло-
жили согражданам программу глубоких 
преобразований с целью развития эко-
номики и социальной сферы, укрепления 
научного, технологического и оборон-
ного потенциала Отечества, поддержки 
людей труда, оздоровления обществен-
ной и культурной жизни.

Наш партийный актив показал обще-
ству, что эффективность предложений 
КПРФ подтверждена опытом трудовых 
коллективов Павла Грудинина, Ивана 
Казанкова, Ильи Сумарокова и других 
руководителей народных предприятий. 
Важные наработки внедряют Анатолий 
Локоть в Новосибирске, Андрей Клыч-
ков на Орловщине, Валентин Коновалов 
в Хакасии, Алексей Русских в Ульянов-
ской области. Мы поднимаем на щит 
передовой опыт нашей страны и её 
друзей в Китае, Вьетнаме и Белоруссии, 
демонстрируем его, встречая 100-летие 
СССР и проводя общероссийские фору-
мы, выступая в Государственной Думе 
и создавая фильмографию телеканала 
«Красная Линия».

Сегодня события развиваются чрез-
вычайно стремительно. Острота соци-
ально-экономических и политических 
проблем требует от коммунистов неу-
станной и творческой работы, повыше-
ния протестной активности масс и воспи-
тания у них готовности отстаивать свои 
права и интересы. Выборным органам 
КПРФ предстоит усиливать пропаган-
дистское и юридическое сопровождение 
избирательных кампаний, наращивать 
приём в партию, совершенствовать под-
бор и подготовку кадров для участия в 
выборах. Особым направлением дея-
тельности становится противодействие 
«технократическим фальсификациям».

Давая оценку прошедшей избира-
тельной кампании, Президиум ЦК КПРФ 
заявляет следующее.

Первое. В ходе выборов, завершив-
шихся 11 сентября 2022 года, правящие 
круги России упустили крайне важную 
возможность обсудить с гражданами 
меры успешного вывода страны из 
системного кризиса и пути сплочения 
общества. «Вертикаль власти» подтвер-
дила опасное стремление сохраняться в 
неизменном виде, невзирая на реальный 
уровень поддержки её действий. Сред-
ством достижения этой цели становятся 
всё более масштабные манипуляции и 
фальсификация результатов народного 
волеизъявления. Отстраняя граждан от 
личного влияния на политическую жизнь, 
господствующий класс провоцирует 

рост социального напряжения и повы-
шает градус массового недовольства.

Второе. Нашей стране всё упорнее 
навязывается многодневное и элек-
тронное голосование. Избирательное 
законодательство постоянно подстра-
ивают под интересы правящей партии. 
Проблему падения авторитета «Единой 
России» пытаются решать за счёт отка-
за от выборов по партийным спискам. 
Осуществляется ликвидация института 
членов избиркомов с правом совеща-
тельного голоса. Всячески сужаются 
права наблюдателей. Вершится бес-
предел при организации голосования на 
дому. Чинятся всяческие препятствия 
проведению встреч с избирателями.

Совершенно недопустимым явле-
нием становится судебный произвол и 
полицейщина. Происходит сращивание 
силовых структур и фальсификаторов 
в избиркомах. По существу, выборы 
подменяются назначенчеством на долж-
ности с элементами голосования. Они 
всё меньше способствуют конкуренции 
программ, состязательности партий и их 
кандидатов. Происходящее подрывает 
легитимность выборов и доверие граж-
дан к политической системе, ставит под 
угрозу внутреннюю стабильность.

Третье. Вполне очевидно, что заяв-
ления Президента России о консоли-
дации общества в условиях серьёзных 
внешних опасностей игнорируются 
«партией власти» и её администратора-
ми. Граждане ежедневно сталкиваются с 
дороговизной жизни, растущими ценами 
и массовым обнищанием. Бич безрабо-
тицы и кредитной кабалы становится 
нестерпимым для многих семей. Никакие 
избирательные махинации не способны 
скрыть нарастающее недовольство кур-
сом, который в своей основе сложился 
ещё в период разнузданного либераль-
ного шабаша «лихих девяностых».

Фиксируя вопиющие факты массовых 
нарушений закона, КПРФ не признаёт 
итоги выборов в Краснодарском крае и 
Омской области. Считаем невозможным 
принять результаты электронного дис-
танционного голосования в Москве и 
итоги выборов в ряде столичных райо-
нов. Настаиваем на отмене результатов 
выборов там, где имелись многочислен-
ные нарушения. Требуем привлечения к 
ответственности виновных в произволе 
и фальсификациях.

Условия глубокого конфликта с Запа-
дом требуют сплочённости российского 
общества перед лицом острых угроз. 
В этом отношении прошедшая избира-
тельная кампания носила абсолютно 
принципиальный характер. Считаем 
крайне необходимым обсудить её итоги 
с участием Президента России, руково-
дителей ведущих партий, парламентари-
ев и членов Центральной избирательной 
комиссии.

Призываем граждан поддержать 
КПРФ и Левопатриотический народный 
фронт России в борьбе за свободные и 
честные выборы, против административ-
ного произвола и беззакония! Борьба за 
демократию, права и свободы граждан 
не отделима от борьбы за социализм!

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов

Заявление Президиума ЦК КПРФЗаявление Президиума ЦК КПРФ

Защитим право народа на свободные и Защитим право народа на свободные и 
честные выборы без насилия и произвола! честные выборы без насилия и произвола! 

Сергей ГАВРИЛОВ: 
Властям необходимо защитить

стратегические предприятия России 
от банкротства

Такое заявление главы комитета 
Государственной Думы по вопросам 
собственности, земельным и имуще-
ственным отношениям Сергея Гаврило-
ва опубликовал ряд федеральных СМИ. 
В своем заявлении депутат от КПРФ 
подчеркнул, что данное направление 
законотворцев — приоритетное в совре-
менных условиях. По его словам, нужно 
также создать условия для привлечения 
инвесторов в сферу государственно-
частного партнерства (ГЧП).

Сергей Гаврилов отметил, что особое 
внимание уделят совершенствованию 
механизма финансового оздоровления 

стратегических предприятий с целью 
предотвращения их банкротства. При 
этом отдельно обсудят предложения об 
изменении ответственности в рамках 
исполнения гособоронзаказа, а также о 
расширении возможностей стратегиче-
ских предприятий при мобилизационном 
наращивании мощностей. 

Парламентарий рассказал, что в 
работе над законодательством в сфере 
ГЧП сделают упор на привлечение част-
ных инвестиций.

Отметим, что накануне, 20 сентя-
бря во время совещания Президента 
России Владимира Путина с главами 
предприятий оборонно-промышленного 
комплекса говорилось о необходимости 
100-процентного импортозамещения в 
оборонно-промышленном комплексе 
РФ. Также был сделан упор на необходи-

мость наращивания производственных 
мощностей, оптимизации технических 
циклов и загрузки оборудования.

Валерий ШЕВЛЯКОВ: 
Необходимо оказывать

помощь там, где она нужна

Депутат Белгородской областной 
Думы, Председатель комитета по Регла-
менту и депутатской этике Валерий 
Шевляков принял участие в очередном 
заседании межведомственной комиссии 
по предоставлению единовременной 
денежной выплаты гражданам Россий-
ской Федерации, постоянно проживаю-
щих на территории Ракитянского района. 
В работе межведомственной комиссии 
приняли участие: Холодова Р.А. – заме-
ститель главы администрации Ракитян-
ского района по социальной политике, 
Бабынина К.Н. – начальник управления 
социальной защиты населения, Галицкая 
Л.В. – главный специалист отдела опеки 
и семьи управления социальной защиты 
населения, Кадымова Ю.В. – зам. Глав-

ного врача ОГБУЗ «Ракитянская цен-
тральная районная больница». Комиссия 
рассмотрела заявления граждан, обра-
тившихся к депутатам Белгородской 
областной Думы, по вопросу предостав-
ления единовременных денежных выплат 
в соответствии с законом Белгородской 
области от 24 марта 2022 года №161 «О 
дополнительных мерах поддержки граж-
дан на территории Белгородской обла-
сти», постановлением Правительства 
Белгородской области от 23 мая 2022 
года №301-пп. «Сегодня, рассмотрев 
заявления граждан, комиссия одобрила 
единовременные выплаты девяти семьям 
на приобретение медицинских препара-
тов, лечение и ремонт жилищ, что ока-
жет им необходимую помощь в их жизни. 
Несколько заявлений были отклонены, 
так как граждане либо не представили 
полный пакет документов, либо инфор-
мация, в представленных документах, 
не соответствует требованиям закона», 
- отметил Валерий Шевляков.

Пресс-служба БРО КПРФ

Депутатская хроникаДепутатская хроника
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Это подчеркнули депутаты-комму-
нисты Государственной Думы Юрий 
Афонин, Сергей Гаврилов, посетив-
шие ВАСО

Участники Семинара-совещания 
руководителей и партактива региональ-
ных отделений КПРФ Центрального 
федерального округа посетили филиал 
ПАО «Ил» - ВАСО. Они ознакомились с 
работой цеха окончательной сборки, под-
нялись на борт новейшего отечественно-
го пассажирского лайнера Ил-96-400М, 
провели встречу с руководством пред-
приятия, профсоюзным активом.

В цехе депутаты Госдумы Юрий Афо-
нин, Сергей Гаврилов, первый секретарь 
Воронежского обкома КПРФ Андрей 
Рогатнев провели встречу с рабочими. 
Они подробно рассказали о мерах, кото-
рые фракция КПРФ предпринимает для 
поддержки авиастроения. 

Не дали уничтожить 
авиазавод в 90-е годы

«Прежде всего, хочу поблагодарить 
за возможность посетить ваше предпри-
ятие, – обратился к собравшимся первый 
заместитель председателя ЦК КПРФ 
Юрий Афонин. – Приятно видеть про-
изошедшие у вас перемены к лучшему. 
На протяжении всех десятилетий пози-
ция фракции КПРФ в Госдуме и нашего 
лидера Геннадия Андреевича Зюганова 
заключалась в поддержке промышлен-
ности, развитии наукоемких технологий, 
максимальной ориентации на собствен-
ные ресурсы». 

Последние сложные события, 
вызванные прямой агрессией НАТО и 
Запада по отношению к нашей стране, 
показали правильность позиции КПРФ. 
Причина сегодняшних проблем в том, 
что в 90-е и начале 2000-х мало внима-
ния уделялось развитию отечественной 
промышленности. 

«В те годы наша авиационная отрасль 
была на грани уничтожения. Лоббисты 
в высоких властных кабинетах продав-
ливали закупки иностранных Боингов и 
Эйрбасов, вытесняя продукцию нашей 
авиационной промышленности. Поэтому 
именно вам, заводчанам, – огромная бла-
годарность за то, что вы сберегли произ-
водство. Вы и сами знаете, какие огром-
ные усилия потребовались, чтобы сохра-
нить и начать развивать наш авиапром. 
Сейчас ключевая задача – полностью 
восстановить промышленный потенциал 
и начать наращивать компетенции авиа-
прома», - сказал Юрий Афонин.  

Как отметил первый заместитель 
председателя ЦК КПРФ Афонин, реше-
ния, которые были приняты 21 сентября 
по частичной мобилизации, вызвали в 
обществе определенные вопросы. «Но 
ваш участок защиты Родины – здесь. 
Безопасность России зависит не мень-
ше, чем на фронте, от решения задач 
развития авиационной промышленно-
сти», – подчеркнул депутат.

Также он напомнил: в этом году пред-
стоит еще одно важное событие – столе-
тие создания СССР. В декабре, проин-
формировал Юрий Афонин, КПРФ собе-
рет в Москве представительный форум 
левых, коммунистических и рабочих 
партий со всего мира, проведет мощный 
антифашистский форум в поддержку 
нашей страны, против агрессии Запада. 

«Разрешите в лице вашего руководи-
теля Станислава Сергеевича Гретченко 
наградить трудовой коллектив воронеж-
ских авиастроителей медалью в честь 
столетия СССР», – сказал Юрий Афо-
нин, вручая награду и отметил, что при-
шло время, наконец, взять и применить 
все лучшее из опыта, наработанного в 
Советском Союзе.

Трудиться за себя и за тех, 
кто на передовой

Станислав Гретченко от лица всего 
коллектива воронежских самолетостро-
ителей и от себя лично заверил: будет 
сделано все от них зависящее, чтобы 
выполнить задачи, которые поставлены 
перед ВАСО.

Депутат Госдумы Сергей Гаврилов, 
с которым заводчан связывает много-
летнее продуктивное сотрудничество, 
сообщил, что накануне прошла встреча 
депутатов с руководством ОАК. 

«Вчера были приняты решения о бро-
ни для работников вашего предприятия, 
но это означает только одно – интенсив-
ность работы, ответственность и дис-
циплина должны быть на высочайшем 
уровне, – сказал Сергей Гаврилов. – Тру-
диться надо и за себя, и за тех, кто на 
передовой. Вы работаете на страну, на 
ее независимость, а авиастроение – это 
один из столпов нашего суверенитета. 

Мы, члены фракции КПРФ, со своей 
стороны, при работе над бюджетом наме-
рены принять ряд решений, нацеленных 
на поддержку стратегических отраслей. 
Кстати, Юрий Вячеславович Афонин был 
одним из инициаторов закона о создании 
стопроцентно государственных холдин-
гов для решения стратегических задач 
развития промышленности».

Сергей Гаврилов напомнил о мерах 
поддержки стратегически важных пред-
приятий, разработанных возглавляемым 
им комитетом: опережающем финанси-
ровании, льготном кредитовании опор-
ными российскими банками, облегчении 
тендерных процедур, финансовом оздо-
ровлении.

«Мы надеемся, что в результате 
принятых мер наш завод оправдает 
ожидания по развитию производства 
Ил-96, по выпуску агрегатов для Ил-76, 
Ил-114, МС-21, SSJ NEW. Также я знаю, 
что у завода сегодня есть потребность 
в рабочих и инженерных кадрах – их 
необходимо порядка трех тысяч. С ОАК 
и Минпромторгом мы заявили о содей-
ствии приему на работу тех специ-
алистов, которые вынужденно покидают 
Украину, ранее работавших на наших 

заводах-партнерах в Киеве, Харькове, 
Запорожье. Мы найдем возможность их 
поддержать здесь, в Воронеже», - под-
черкнул Сергей Гаврилов

По сложившейся традиции, Сергей 
Гаврилов отметил благодарностями и 
«гавриловскими» стипендиями молодых 
рабочих ВАСО. Отдельно депутат побла-
годарил за активную работу руководи-
теля, по его выражению, самой боевой 
в регионе профсоюзной организации – 
профкома ВАСО, Лидию Щеднову. 

Профсоюзный лидер, со своей сторо-
ны, поблагодарила Сергея Гаврилова за 
многолетнее сотрудничество, поддерж-
ку работы профсоюзной организации, 
Совета ветеранов, молодежного совета 
ВАСО и, конечно, отстаивание интересов 
отечественного авиастроения на феде-
ральном уровне.

Развитие отечественной 
промышленности – 

ключевой приоритет

Первый секретарь Воронежского 
обкома КПРФ Андрей Рогатнев,  отме-
тил, что несмотря на сложные времена, 
авиазавод всегда выполнял задачи стро-
ительства гражданской и военной авиа-
ции, которые перед ним ставились. 

И сегодня, в сложнейшей междуна-
родной обстановке, в условиях прове-
дения специальной военной операции 
на Украине, значение крыльев Родины и 
работы наших авиастроителей возраста-
ет многократно. 

Андрей Рогатнев отдельно подчер-
кнул, что для воронежских коммунистов 
принимать товарищей, участников семи-
нара из 18 областей ЦФО –  большая 
честь.  

В этот же день состоялась встреча 
большой делегации участников семи-
нара-совещания с руководством ПАО 

«Ил» - ВАСО. Руководители и партактив 
региональных отделений КПРФ ЦФО, 
депутаты Государственной Думы также 
посетили цех сборки. Их интересовало, 
помимо производственных вопросов, 
удалось ли сохранить трудовой коллек-
тив и социальную сферу завода, выпол-
няется ли коллективный договор, есть ли 
взаимодействие с органами власти.

На ВАСО работает около 5400 чело-
век, 24% из них молодежь, их возраст 
до 35 лет. В 2022 году рост средней зар-
платы составил 20%, в июле предпри-
ятие вышло на размер средней зарплаты  
53591 руб. 

Одна из главных задач, стоящих 
сегодня перед руководством пред-
приятия – набрать до конца 2023 года 
дополнительно около 3000 сотрудников 
различных специальностей.   Это, в пер-
вую очередь, рабочие специальности - 
токари, слесари-сборщики летательных 
аппаратов, фрезеровщики, операторы 
станков с ЧПУ и т.д.

Чтобы справиться с теми вызовами, 
которые несут западные санкции, клю-
чевым должен быть приоритет развития 
собственных промышленности, сельско-
го хозяйства, высоких технологий, отме-
тили участники делегации КПРФ. 

В будущее – с оптимизмом

«Не смотря на сложность ситуации, 
мы с оптимизмом смотрим на перспек-
тивы самолетостроения и авиационного 
производства в Воронеже. Отечествен-
ные самолеты, производство которых 
было спасено трудом тысяч рабочих, 
конструкторов, снова станут основными 
на наших пассажирских линиях. И не 
только России, но и всей Евразии», - 
подытожил Сергей Гаврилов.

Пресс-служба БРО КПРФ

В заводских цехах сегодня проходит линия фронта

В этом году Воронежский авиазавод отметил 
90-летие. За эти годы предприятие выпустило 20 
типов самолетов! 

Многие из них стали легендами. Это самолет Побе-
ды Ил-2, первый реактивный бомбардировщик Ил-28, 
первый турбовинтовой пассажирский Ан-10, первый 
сверхзвуковой пассажирский Ту-114, первый широ-
кофюзеляжный Ил-86, первый дальнемагистральный 
широкофюзеляжный Ил-96. 

Вместе с Юрием Афониным, участники семинара-
совещания партактива ЦФО встретились с воронеж-
скими авиастроителями. Представители белгородской 
делегации отметили тот факт, что на ВАСО трудится 
около 5400 человек, 24% из них молодежь в возрасте 
до 35 лет.

Своими впечатлениями поделились участники семи-
нара-совещания от Белгородской области.

Елена ЧУНИХИНА, 
секретарь Комитета БРО КПРФ:

«Воронежцы большие молодцы. Два дня семинара-
совещания сочетали продуктивную работу, значимую 
партийную информацию с интересными познаватель-
ными экскурсиями. Выступали члены ЦК КПРФ и все 
16 первых секретарей Комитетов КПРФ региональных 

отделений, в том числе Станислав Панов. Его высту-
пление иллюстрировалось  фотографиями о работе 
парторганизации, было ярким и убедительным.

Мне удалось побывать там, где собрались 
юристы и орговики. Интересную информацию дал 
юрист Георгий Камнев. Он рассказал об изменени-
ях, внесённых в законы «О политических партиях» 
и «О гарантиях прав граждан...». Также привёл 
примеры правовой защиты граждан в период про-
ведения выборной кампании 2022 года. 

А затем были экскурсии.  Мы попали в группу, 
которая направилась на корабль «Гото Предести-
нация» - действующую историческую копию рус-
ского линейного корабля времён Петра I. 

С современной точки зрения - корабль малень-
кий. Просто не верится, что там могли разместиться 
более 200 человек! Небольшой размер компенсиру-
ется красотой и обилием резьбы. Экскурсовод рас-
сказала о быте обитателей корабля, несении служ-
бы, возможностях орудий и судьбе оригинала корабля».

Богдан ВОЙЛОКОВ, 
первый секретарь Комитета 
БРО ЛКСМ РФ:

«Вместе с товарищами, в рамках семинара-совеща-
ний руководителей и партийного актива региональных 

отделений КПРФ ЦФО, посетили Воронежский авиа-
строительный завод.

Сбылась места – удалось посидеть в кабине экипа-
жа новейшего широкофюзеляжного дальнемагистраль-
ного самолета ИЛ-96-400. Уверенность в нашем общем 
крепком будущем возросла в разы».

Пресс-служба БРО КПРФ
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Об этом позаботились депутаты от 
КПРФ и представители региональ-
ной общественной организации 
«ВЖС-Надежда России». 

Вместе с депутатом Государственной 
Думы Сергеем Гавриловым депутат-ком-
мунист Белгородской областной Думы 
Валерий Шевляков и председатель БРО 
«ВЖС-Надежда России» Елена Серен-
ко побывали в Белгородской средней 
общеобразовательной школе №17. И не 
с пустыми руками, а с подарками – спор-
тивным инвентарем для уроков физкуль-
туры.

Привезли футбольные, баскетболь-
ные, волейбольные мячи, наборы для 
игры в настольный теннис, баскетболь-
ные кольца, волейбольную сетку и мно-
гое другое.

Встречала гостей и.о. директора 

Виктория Калатози. Вме-
сте с преподавателями 
школы рассказала, что 
школа особое внимание 
уделяет физическому вос-
питанию ребят. И, конечно, 
школьники будут очень 
рады новому спортивному 
инвентарю.

Также преподаватели 
рассказали, что депута-
ты-коммунисты – частые и 
желанные гости и в празд-
ники, и в будни. А с Вале-
рием Шевляковым давно 
установились прочные дру-
жеские отношения.

Слова директора тут 
же подтвердили сами ребята – с новыми 
мячами в руках охотно сфотографирова-
лись в спортивном зале школы.

В благодарность за подарки дружно 
прозвучало коллективное: «Спасибо!»  

Пресс-служба БРО КПРФ
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Уважаемые жители 
Яковлевского района!

07 октября с 11:00 до 13:00 
часов по адресу:  г. Строитель, 

ул. Промышленная, д. 36, 2-ой этаж, 
каб. 12,  депутат Белгородской 

областной Думы седьмого созыва

ШЕВЛЯКОВ
Валерий Алексеевич

будет проводить прием граждан
по личным вопросам.

Предварительная запись граждан 
и справки по телефону: 

8 (961) 176-77-39

Чтобы дети росли сильными и здоровымиЧтобы дети росли сильными и здоровыми

Были такие времена, когда в СССР 
из сел и деревень по вербовке уезжали 
крестьяне в города для помощи горожа-
нам в строительстве и благоустройстве 
городов, работы на заводах и фабриках 
и  многих других предприятиях из-за 
нехватки рабочих рук.

Такой возможностью воспользова-
лись Чернокалов Прокофий Иванович и 
Чувылкина Марина Моисеевна, только 
что создавшие семью.

Уехали они в Азербайджанскую 
республику, чтобы подзаработать денег 
для развития своего  домашнего хозяй-
ства и, конечно, помочь рабочему классу.

Проработали там более года, и у них 
родился сын, назвали его Анатолием.

Вскоре они, уже втроем, возврати-
лись на Ровеньскую землю и продол-
жили трудиться на рядовых работах в 
колхозном производстве.

Через два года грянула Великая 
Отечественная война  Прокофий Ива-
нович был призван в армию, а Марина 
Моисеевна с сыном Анатолием остались 
вдвоём в с. Клиновом.

Когда Анатолию исполнилось 7 лет он 
пошел учиться в первый класс Клинов-
ской начальной школы, а завершил семи-
летку в Шияновской школе, - это в шести 
километрах. После учёбы он работал в 
колхозе, в основном, в производстве, а 
когда появилось место почтальона, прав-
ление колхоза решило  назначить его на 
эту должность, так он и проработал до 
призыва в ряды Красной армии. Служил 
Анатолий на флоте Кронштадте.

Вернувшись из рядов Советской 
армии, здоровым, повзрослевшим, воз-
мужавшим, то есть настоящим мужчиной, 
как говорят - «готов к труду и обороне».

Теперь, уже для многих мальчишек 
и девчонок, он стал Анатолием Проко-
фьевичем, который трудился в колхозе 
на многих работах: шофером, трактори-
стом, скотником, пчеловодом. Он всегда 
был примером в работе для молодых 
колхозников.

На всех колхозных, да и трудовых 
коллективных собраниях  фамилия 
Чернокалова А.П., как добросовестного 
и трудолюбивого, звучала постоянно. С 
него брали пример, многие ровнялись 
и становились ударниками коммунисти-
ческого труда, награждались орденами 
и медалями государства, а также полу-
чали ведомственные награды. Это очень 
стимулировало колхозников, и они стре-
мились досрочно выполнять и перевы-
полнять планы.

В 50-70 годы в стране широко было 
развито наставничество, ударничество, 
стахановское движение, оно охватило 
и Белгородскую область, в том числе 
и Ровеньский район. Во всех отраслях 
промышленного и сельскохозяйствен-
ного производства принимались соцобя-
зательства на год, ежемесячно подводи-
лись итоги соцсоревнований, и каждый 
коллектив докладывал о его выполнении.

Это была очень эффективная форма 
влияния на тружеников и каждый стре-
мился выполнять как коллективные, так 
и индивидуальные обязательства, в том 
числе и «за того парня», погибшего на 
фронте. Труженики колхоза имени Лени-
на дружно откликнулись на призыв госу-
дарства и активно включились в работу.

Специалисты сельского хозяйства 
и руководители трудовых коллективов 
колхоза возглавили это движение, а 
партийные и профсоюзные  организации 
строго следили за ходом их выполнения 
и поддерживали как материально, так и 
морально.

В районе, как и по всей Белгородской 
области, все колхозы занимались не толь-
ко полеводством и животноводством, но 
и другими видами работ. Нагрузка на 
всех тружеников и руководителей была 
очень высокая. На белгородчине в это 
время начали создаваться спецхозы. 
Не в стороне оказались и наши колхозы 
имени Ленина и «Родина». Первое специ-
ализировалось по овцеводству, второе – 
свиноводству. Это вдвойне увеличивало 
объём работы в колхозах, но никак не 
отразилось на производствах, которые 
продолжали функционировать.

Самое трудное для ведения овцевод-
ства - создать материальную базу, опре-
делить пастбища, ведь нужно было раз-
местить в пределах до 18 тысяч голов в 
Димитрово и 14 тысяч в Лихолобово.

Тщательный был отбор и чабанов, на 
первом участке в их состав подобрали 
самых лучших рядовых колхозников и, 
конечно, первым был определён Черно-
калов А.П., а также Чернокалова А.В., 
Ковтунов П., Зубков И.М., Зубкова М.Д., 
зоотехниками В. Ильиченко, Н. Ильичен-
ко, ветврачем, заведующей овцефермой 
работала Чернокалова Н.И., а позже 
Ивницкий И.П.

Особое и повседневное внимание 
овцеводству уделяли главные специали-
сты колхоза – зоотехники Зубков И.Ф., 
Алафердова Р.В.,  ветврач Очкий И.А., не 
в стороне были и заведующие участка-
ми, которые  организовывали совместно 

со строительной бригадой ремонт поме-
щений и полевых баз.

Всю работу овцеводства строго 
контролировали председатели колхоза, 
работавшие в разные годы Магон О.Н., 
Семенихин Н.В., Кобзарев В.С., Зоси-
менко В.А. Главный инженер Семенихин 
П.И. отвечал за механическое оборудо-
вание на всех площадках, где распола-
гались овцы.

Много добрых слов заслужива-
ют ветераны, руководители колхоза          
Зубков В.К., Луданный И.А., которые 
трудились в 50-60 годы. Именно им при-
шлось укреплять и развивать сельхоз-
предприятие в послевоенный период.

В ходе встречи с бывшими пастуха-
ми Чернокаловым А.П. и Чернокаловой 
А.В. мы много беседовали. На главный 
вопрос о том, как они достигали высо-
ких результатов Анатолий Прокофье-
вич ответил очень лаконично и просто: 
«Чтобы выполнить все обязанности надо 
очень рано вставать и поздно ложиться». 
Итак, 22 года Анатолий Прокофьевич со 
своей супругой Александрой Васильев-
ной посвятили свой труд овцеводству. 
Требования к их работе были жесткими, 
доводились планы задания – получить 
шерсти от овцы такое-то количество, 
добиться от 100 овцематок приплода 
столько-то ягнят, к тому же учитывалось 
сохранность поголовья и т.д.

Чтобы вести эффективно овцевод-
ство чабанам необходимо было знать 
основы зоотехнии и ветеринарии. Учёбу  
со всеми пастухами проводили специ-
алисты колхоза.

Сочетая все требования, бригада 
Чернокалова добивалась хороших пока-
зателей по итогам многих лет.

За свой труд Анатолий Прокофьевич 
удостоен звания «ударник коммунистиче-
ского труда», награждён медалью ВДНХ, 
медалью «Ветеран труда» и двумя орде-
нами «Знак Почета» и «Дружбы народов». 
Были награждены другие чабаны, в том 
числе и его супруга. Но из-за своей 
скромности, он их не носил, и всегда 
говорил: «Я за свою работу получал 
зарплату, а награды принадлежат всему 
коллективу, в котором я работал».

Живут они сегодня в п. Ровеньки уже 
с почтенным пенсионным стажем, у них 
большая семья, взрослые  сын и дочь, 
имеют внуков и правнуков.

Часто болеют, но не стареют душой 
ветераны, ведь они дети войны и часто 
вспоминают свою молодость, нелегкий 
труд на благо своей Родины и сожалеют 

о том, что быстро пролетают годы.
Более 30 лет прошло с тех пор, как 

перестал существовать колхоз имени 
Ленина, хотя перестройщики его пере-
именовали в «Золотое Руно», но для кол-
хозников прежнее название осталось у 
каждого в душе и сердце.

Прекратили своё существование 
овцефермы, свинофермы, птицефермы, 
молочно-товарные фермы, пчеловод-
ство, орошение ушло в небытие. Клинов-
ский пруд был отдан в частные руки, а 
сегодня он почти весь зарос камышом, 
множество помещений для содержания 
овец, почти разграблены, а их террито-
рия завалена мусором.

Большое спасибо надо сказать Евсю-
кову В.И. и  Ковтунову С., что взяли в 
аренду коров и продолжают те тради-
ции, которые заложили старшие поколе-
ния в период коллективизации сельского 
хозяйства.

Однако, в селах остались единицы 
дойных коров, принадлежащих личным 
подворьям, а это, на мой взгляд, очень 
плохо, люди должны быть производи-
телями, а не потребителями, молодёжь 
лишается возможности получать трудо-
вые навыки,  и становится, как правило, 
иждивенцами.

Если не изменить ситуацию в дерев-
не по возрождению животноводства, то 
потеряем мясные и молочные продукты 
и  по-прежнему их будем импортировать 
из-за границы. Так какое же это импор-
тозамещение?...

Н.Николаев,
п. Ровеньки

Письма читателейПисьма читателей

От чего ушли и к чему пришлиОт чего ушли и к чему пришли

Ровеньское местное отделение 
КПРФ горячо и сердечно поздравляет 

с юбилеями

ЛЕМЕШКО Виталия Сергеевича и
ЛУДАННОГО Владимира Ивановича!

Желает крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и 

активной общественно-политической 
деятельности.

ПоздравленияПоздравления

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ
Комитеты Белгородского городского и 

регионального отделений КПРФ 
с прискорбием извещают о кончине 

ветерана партии, депутата Белгородской 
областной Думы третьего созыва 
РАШИНА ВИТАЛИЯ ПЕТРОВИЧА

и выражают глубокие соболезнования 
его родным и близким.

Борисовское местное отделение КПРФ 
с прискорбием извещает о кончине 

ветеранов партии 
ТАРАНЕНКО ИВАНА МИХАЙЛОВИЧА и 

ТАРАСЕНКО НИКОЛАЯ ПАВЛОВИЧА
и выражает глубокие соболезнования

его родным и близким.


